
Liebe Shangilia Freunde*innen,
Meine Reise nach Shangilia im Februar ist immer eine Besondere. Denn dann treffe
ich die Jugendlichen wieder, die ihre Secondary School abgeschlossen haben und
nun einen weiteren Abschnitt ihres Lebens beginnen werden, entweder eine
College- oder eine Universitätsausbildung. Ich freue mich immer sehr, die jungen
Leute wieder zutreffen und zu hören, was sie machen wollen. Schließlich kenne ich
viele Jugendliche seit ihrer Grundschulzeit und habe sie auf meinen vielen Reisen
besser kennengelernt. Den einen sicherlich intensiver als den anderen. Was ich bei
den meisten spüre, ist der unbedingte Wille, etwas zu erreichen, zu lernen, um
später einen Job zu bekommen. Sie wollen ein besseres Leben führen.
Im Februar habe ich mich auch sehr über die internen Fortschritte gefreut. Viele
Mitarbeiter gestalten aktiv das Leben in Shangilia. Sie denken über Verbesserungen
nach und bringen neue Ideen ein. Schwierigkeiten und Konflikte werden
angesprochen und es wird gemeinsam nach Lösungen gesucht. Magdaline, die wir
im Oktober eingestellt haben, gehört mittlerweile zum Leitungsteam und füllt eine
gefühlte Lücke in Shangilia. Sie moderiert Konfliktsituationen und hat durch ihre
psychologische Ausbildung die Fähigkeit, besser herauszufinden, wie die
Beziehungen unter den Mitarbeitern sind und wie sie unterstützt werden können.
Eine echte Bereicherung für Shangilia.
Die Konzentration liegt nun auf der kontinuierlichen Verbesserung der Abläufe, der
Zusammenarbeit der verschiedenen Berufsgruppen und der Qualität für eine
optimale Entwicklung der Kinder. Es gibt immer was zu tun in Shangilia!
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Ein steiniger Weg
Sarafina kämpft für ihre Unabhängigkeit

eine zwei erreicht. Eine eins war nicht

dabei. Ich würde natürlich noch gerne

mein degree machen und für 2 weitere

Jahre lernen, aber das wird wohl nicht

klappen, denn auch die anderen Kinder

in Shangilia brauchen eine Ausbildung.

Und wie geht es jetzt weiter?

Ich lebe mit meiner Mutter zusammen.

Ehrlich gesagt, es ist schrecklich. Ich

schreibe Bewerbungen und hoffe

einfach, eine Chance zu erhalten. Das

ist nicht einfach in Kenia, aber die

Chance wird kommen.

Was bedeutet Shangilia für dich?

Shangilia ist meine Familie und Njenga

ist mein Vater. Ich komme immer

wieder nach Shangilia und spiele mit

den Kindern. Ich weiß nicht, was mein

Leben ohne Shangilia wäre. Bis heute

kann ich immer hierhin kommen und

meine Sorgen teilen und um Rat

fragen. … und dann fängt Sarafina an

zu weinen….

Druck war sehr groß. Ich habe auch

keinen Weg gesehen, nach Shangilia

zu kommen. Ich war zu der Zeit

deprimiert und hatte mich

aufgegeben. Der Kontakt zu

Shangilia riss ab. Ich hatte keine

Ahnung, dass sie meine Mutter

kontaktierten und nach mir fragten.

Ich dachte, sie hätten mich

vergessen. Ich wusste nicht, dass sie

nach mir suchten. Njenga schaltete

dann eine Suchanfrage auf facebook,

die ich zufällig sah. Ich schrieb ihm

eine Nachricht und so kamen wir

wieder in Kontakt.

Ende 2019 habe ich dann meine

Ausbildung zur Medizin Technikerin

am Kabete College begonnen. Ich

habe die Instandsetzung und

Wartung der Medizingeräte in einem

Krankenhaus erlernt und kann auch

kleine Reparaturen durchführen.

Durch Corona hat sich die

Ausbildung verzögert, aber ich bin

nun fertig. Ich gehöre zu den Besten

des Kurses. Nur 30 Teilnehmer von

205 haben

Wie bist du nach Shangilia

gekommen?

Ich lebte mit meiner Mutter auf der

Straße. Obwohl ich erst zwei Jahre alt

war, habe ich das Bild vor Augen, wie

meine Mutter mit mir auf dem Rücken

vor den Polizisten davonlief. Meine

Mutter brachte mich schließlich 2002

nach Shangilia. Als Njenga 2004 die

Leitung übernahm, hat sich für uns

Kinder alles positiv entwickelt. Wir

bekamen gutes Essen und Kleidung

und wir konnten zur Schule gehen.

Und wie ging es dann weiter für

dich?

Ich habe die Grundschule 2013 mit

356 Punkten von 500 beendet und

und dann die Secondary School

besucht und 2017 mit einem C abge-

schlossen. Ich wollte unbedingt eine

Ausbildung machen, aber meine

Mutter hat es mir verboten. Sie wollte,

dass ich heirate. Ich wollte nicht

heiraten und habe mich gewehrt. Der



Für den Schutz unserer Kinder
Fortbildung für die Angestellten

dass das Ziel in Shangilia ist , das

Kind, welches das schwächste Glied in

der Gesellschaft ist, zu schützen.

Shangilia verfolgt eine Null-Toleranz-

Politik gegenüber sexueller

Belästigung, Ausbeutung und

Missbrauch. Sie wird Anschuldigungen

sorgfältig prüfen, untersuchen und

gegebenenfalls zur Anzeige bringen.

Was ist denn genau Missbrauch und

welche Formen gibt es? Vielen unserer

Mitarbeiter war nicht bewusst, welche

Formen des Missbrauchs es gibt und

wann er stattfinden kann z.B bei der

Körperpflege oder im Internet. Die

Rollen des Personals wurden

besprochen, ebenso wie sie sich

verhalten sollen, wenn sie einen

Verdacht haben oder sogar Zeuge

eines Missbrauchs sind. Oder was zu

tun ist, wenn ein Kind sich ihnen

gegenüber öffnet oder wenn sie selbst

unter Verdacht geraten. Am Ende

mussten alle die Erklärungen

unterschreiben und sie haben ein

Teilnahmebestätigung erhalten. Das

Feedback war sehr positiv und es

sollen weitere Fortbildungen

stattfinden.

Mitarbeiter ihn wie folgt: „Seit der

Therapie ist er ein disziplinierter

Junge. Er erledigt alle Aufgaben

pünktlich, hört gut zu und erledigt

seine Aufgaben ohne Aufsicht. Er hat

auch aufgehört zu stehlen.“ oder:

„Nach der Therapie bat er mich, der

Schulband beizutreten, da er sich

nun als guter Junge fühlte. Ich habe

ihm die Chance gegeben, und jetzt

ist er einer der jungen Leute, auf die

ich mich in der Band wirklich

verlassen kann und der einen guten

Einfluss auf die jüngeren Kinder hat.“

Wir sehen an diesem Beispiel wie

wichtig die Therapie ist, aber

gleichzeitig auch wie wichtig es ist,

unsere Mitarbeiter zu schulen, um

ihren Blick auf die Kinder zu

verändern und ihr Wissen zu

erweitern. Die Wahrnehmung und

Beobachtungen der Verhaltens-

weisen der Kinder ist eine wichtige

Grundlage für die Arbeit von

Magdaline. Aus diesem Grund fand

die erste Fortbildung zum Thema

„Konzepte zum Schutz der Kinder“

statt. Zunächst wurde klargestellt,

Wie Sie alle wissen kommen unsere

Kinder aus schwierigsten

Verhältnissen und haben in ihrem

kurzen Leben Dinge erlebt, für die es

keine Worte gibt. Angefangen von

Vernachlässigung, Ablehnung,

Hunger, körperlicher Gewalt bis hin zu

sexuellem Missbrauch. In vielen Fällen

wissen wir nicht was die Kinder genau

erlebt haben. Im Laufe der Jahre

haben wir festgestellt, dass unsere

Mitarbeiter Auffälligkeiten beschreiben

können. Hier ein Beispiel: „Seitdem

ich ihn kenne, ist er ein sehr

ungehobelter Junge. Einen großen

Teil seiner Kindheit war er grob,

arrogant und hat weder andere Kinder

noch Erwachsene respektiert und sich

ständig gegen die Regeln aufgelehnt.“

Häufig wurde vom Personal gefordert

diesen Jungen massiv zu bestrafen.

Aber ist dies eine Lösung?

Magdaline therapierte diesen Jungen

wie im letzten Newsletter vorgestellt

und erste Erfolge sind erkennbar. Bei

dem Jungen stellte sich heraus, dass

er massiv sexuell missbraucht wurde.

Nach der Therapie erlebten die



Gemeinschaftsarbeit gedacht und

jeder hatte seine Aufgabe. Diese

Bauweise ist billig, schnell und es ist

kühl in der Hütte.

Auch in Shangilia hatten die Kinder

einen riesigen Spaß dabei, den Matsch

herzustellen und beim Bau der Hütte

zu helfen. Anstatt des Grases

benutzten wir aber Wellblech für das

Dach.

Für das gute Gedeihen der Pilze

wurde Heu mit Wasser, Kalk ,EM

Bakterien, Erde aus dem Wald,

zerkleinerten Stücken von

Kokosnüssen gemischt und dann mit

den Sporen in Säcke verteilt.

Im Juni erfolgt dann die erste Ernte…

und außen befestigt. Die

Dachkonstruktion erfolgt auf die

gleiche Art. Steht das Gerüst, buddeln

die Männer ein tiefes Loch und füllen

es mit Wasser auf. Die Frauen

stampfen die Erde zu Matsch. Der

grobe Matsch wird dann zwischen die

Äste geschmiert und kann dann

trocknen. Für die Innenauskleidung

wird mehr Wasser verwendet, so dass

der Matsch feiner wird und die Wände

von innen unserem Innenputz

gleichen. Für das Dach sammelten die

Frauen hohes Gras, welches

getrocknet und dann auf der

Dachkonstruktion durch die Männer

befestigt wurde.

Die Herstellung der Hütten war als

Wie bereits angekündigt ist die

Weiterentwicklung der Farm noch

nicht abgeschlossen. Demnächst

produzieren wir Champignons für den

Eigenverzehr aber natürlich auch für

den Verkauf. Unsere Gärtner haben

zunächst einen Lehrgang besucht. Die

Produktions-stätte, eine Lehmhütte,

beruht auf der traditionellen

Bauweise. Denn das Ziel ist es, eine

kühle Umgebung für die Pilze zu

schaffen. Traditionell gingen die

Männer in den Wald und suchten

Bäume mit einer kräftigen Rinde aus.

Die Baumstämme wurden als Pfähle

benutzt, die Rinde in Streifen

geschnitten und damit werden die

Äste zwischen den Pfählen von innen

Champignons in Shangilia



Dies und Das aus Shangilia
Staffmeeting

„ Jetzt verstehen wir Shangilia viel besser …oder

seitdem ich in Shangilia arbeite, bin ich ein

zufriedener Mensch“ ..das waren einige

Kommentare nach unserem Treffen mit allen

Angestellten. Unser Bauchgefühl erwies sich als

richtig, die Entwicklung von Shangilia den

Angestellten zu erklären und in Bildern zu zeigen,

unsere Vision, Aufgabe oder Leitbild und Werte mit

ihnen zu teilen. Denn viele Mitarbeiter, die schon

lange für die Kinder in Shangilia ihr Bestes geben,

haben die lange Entwicklung mitgestaltet und

verinnerlicht. Wir kennen uns sehr gut, haben

gelernt unsere Schwächen zu akzeptieren, offen zu

diskutieren und uns zu vertrauen. Diese

Informationen fehlen aber den neueren

Mitarbeitern
und das Vertrauen muss erst noch gebildet werden.

Es war für die Mitarbeiter auch wichtig zu verstehen,

woher unsere Motivation kommt, mehr über Shangilia

Deutschland zu erfahren und auch ein wenig

Persönliches zu hören.

Vor unserem Meeting hatten Njenga und Magdaline

eine Umfrage beim Personal gemacht, um heraus zu

finden, welche Fragen, Wünsche und

Verbesserungsvorschläge die Angestellten haben und

wie zufrieden sie sind. Auch darauf sind wir intensiv

eingegangen und haben Lösungen erarbeitet.

Natürlich lassen sich nicht alle Wünsche, vor allem die

Frage nach den Gehaltssteigerungen erfüllen, aber sie

haben verstanden, von welchem Lohnniveau wir

kommen und welche anderen Vorteile sie hier haben.

Es war uns sehr wichtig klarzumachen, dass, wer in

Shangilia arbeitet, auch eine Elternrolle übernehmen

muss und deshalb nicht immer pünktlich nach Hause

gehen kann, wenn eine Unterstützung notwendig ist.

Nicht nur die Angestellten dürfen Erwartungen an uns

haben, auch wir haben Erwartungen an die

Angestellten. Teamwork, Ehrlichkeit, Selbstreflektion,

Respekt und lösungsorientiertes Handeln sind für die

Entwicklung von Shangilia wichtig und müssen gelebt

werden. Wir als Leitungsteam müssen und wollen hier

Vorbild sein.



Dies und Das aus Shangilia

Wir freuen uns mit euch!

„Haben wir nicht schöne Trikots!“, sagten die Mitglieder der Basketballmannschaften. Mit vollem Einsatz nahm die

Mädchen- und die Jungenmannschaft an ihrem ersten ernst zu nehmendem Turnier teil und beide setzten sich

erfolgreich jeweils als Erste in Ihrem Bezirk (Stadtteil Westlands) durch. Leider war auf der nächsten Ebene für alle

Erstplatzierten aus den verschiedenen Stadtteilen von Nairobi Schluss. Die Jungen belegten Platz 4 und die

Mädchen mussten sich knapp geschlagen geben. Im Finale unterlagen sie mit 2 Punkten. Die Trainer waren mit

dem Ergebnis sehr zufrieden. „Beide Mannschaften haben gezeigt, welches Potenzial sie haben. Wir werden weiter

hart trainieren und schauen, wie weit wir beim nächsten Mal kommen.“

Unsere Basketballteams sind erfolgreich

Dieses Jahr gab es außergewöhnlich gute Abschluss-Ergebnisse. Dass die Jugendlichen dieses Jahrgangs viel Potential haben, 

war uns klar, aber mit diesen Ergebnissen überraschten sie uns. Innocent schaffte ein A-, gefolgt von Gabriel, Cynthia und 

Charles mit einem B, Humphrey und Davis erreichten ein C+. Alisan ein C und Cecilia und David ein D. Damit können wir 

zufrieden sein.



Dies und Das aus Shangilia

Dieses Jahr haben wir 21

neue Kinder in Shangilia

aufgenommen. Neun Kinder

kommen aus einem

Übergangsheim, mit dem wir

schon viele Jahre

zusammenarbeiten und 12

Kinder kommen aus dem Slum

Kibagare. Die meisten

besuchen nun den

Kindergarten und die Vorschule

in Shangilia.

Unsere Erfahrung ist, dass es

für die Kinder am besten ist,

wenn sie früh nach Shangilia

kommen. Sie lernen leichter

Englisch und adaptieren sich

sehr schnell an das System in

Shangilia.

21 neue Kinder in Shangilia

Endlich wieder skaten

Dank der Unterstützung des Porsche Surf Club und unserer Sponsoren konnte nun endlich der zweite Teil des 

Skateparks fertiggestellt werden. Das Wissen eines  Ingenieurs wurde dazu gezogen, um in Zukunft Risse im 

Skatepark zu verhindern und dem durchführenden Bauunternehmer ein bisschen auf die Finger zu schauen. Die 

Kinder haben auf den Tag der Wieder-Eröffnung hingefiebert.



Vielen herzlichen Dank

für Ihre Unterstützung!
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Neues von uns

Das feiern wir:

Die spd.rheinsieg findet unseren Einsatz für die Kinder

in Shangilia so bemerkenswert, dass sie uns für unser

ehrenamtliches Engagement im Bereich „Ehrenamtliche

Projekte zur Förderung des internationalen und

interkulturellen Austausches“ ausgezeichnet hat.

Unsere 2. Vorsitzende Katharina Kiecol und Brigitte

Hausen haben den Preis in Rheinbach stolz entgegen

genommen. Die Ehrung geben wir sehr gerne an alle in

shangiliakenya weiter, die mit so großem Einsatz die

Kinder unterstützen, immer aufs Neue

Herausforderungen annehmen und sich mit großer

Herzenswärme für die Kinder einsetzen. Danke an Euch

alle, die uns unterstützen! Ihr seid die Besten!

#ehrenamt #ehrenamtverbindet #nairobikenya

Verleihung des SPD Ehrenamtspreises


